

a bien voulu nous donner comme Cardinal Protecteur. La bulle d'érection canonique, impérissable monument de la bienveillance de Pie IX envers le Canada, est venue mettre le couronnement à une œuvre qui a été entreprise pour la gloire de Dieu et l'honneur de la patrie, et dont le succès définitif s'appuie, dès aujourd'hui, sur les garanties les plus hautes et les plus sûres.

Nous savons ce qu'après Dieu nous devons de reconnaissance à l'immortel Pontife qui préside aux destinées de l'Eglise. Nous savons aussi, et nous aimons à proclamer bien haut, la part immense que Son Eminence le Cardinal Franchi a prise dans l'établissement de l'Université sur les larges bases où elle repose maintenant. Nous savons encore et nous n'oublierons jamais, Excellence, les secours et les encouragements que nous a valus cette mission de paix, de sagesse et de justice que vous remplissez depuis plusieurs mois au milieu de nous, et qui rencontre de toutes parts tant de bonne volonté, d'applaudissements et d'admiration. Votre Excellence percevra à notre reconnaissance, dans cette occasion, la plus solennelle qui se soit jamais présentée depuis la fondation de l'Université, d'unir votre nom à celui de l'illustre Prince de l'Eglise que nous devons dorénavant regarder comme l'ami et le protecteur de l'Université, et auquel nous oserons vous prier de porter vous-même plus tard l'expression de nos sentiments et de nos vœux.

DISCOURS

DE

SON EXCELLENCE MGR CONROY

Le 8 octobre 1670, le Cardinal Préfet de la Sacrée Congrégation de la Propagande, soumettait à l'approbation du souverain Pontife le choix qui venait d'être fait de François de Laval, comme premier évêque de Québec. En ce même jour du 8 octobre 1877, le Cardinal Préfet de la même Sacrée Congrégation est proclamé Protecteur d'une université catholique à Québec, portant le nom vénéré de Laval. Mais quelle différence entre Québec attirant, il y a quelque deux cents ans, l'attention du Cardinal Préfet, et la cité actuelle, qui occupe aujourd'hui une si large place dans la pensée de l'homme distingué qui lui